

Rebelde 66

M O C I O N I

h. 1.-

I.-

LA REVOLUCION EN LIBERTAD:

VIA DE DESARROLLO NO CAPITALISTA PARA CHILE

La Revolución en Libertad se ha propuesto poner en marcha, simultáneamente, una dinámica económica que garantice el crecimiento acelerado y equilibrado de la producción, y una dinámica social que cree formas sociales nuevas llamadas a hacerse cada vez más importantes y decisivas en el conjunto de la sociedad.

Por esto la Revolución en Libertad es una vía de desarrollo no capitalista. Ella se caracteriza:

- a) Por la remoción de los obstáculos estructurales, que desde el punto de vista de la dinámica económica y social, representan la dominación parasitaria, especulativa y explotadora de la oligarquía y del imperialismo;
- b) Por la activación plena de las fuerzas productivas del sector capitalista de la economía, dentro de un área bien delimitada que excluye las posiciones estratégicas y en condiciones de mutuo interés perfectamente precisadas;
- c) Por la organización y consolidación en ramas o empresas de baja densidad tecnológicas (agricultura, comercio, artesanado; pequeña industria) de un sector cooperativo pujante capaz de absorber trabajadores relativamente desocupados, de integrarlos socialmente a través de formas de propiedad social y de defenderlos de la hostilidad del sector capitalista;
- d) Por la extensión y consolidación de un sector de la economía pública que cubre las posiciones claves del sistema económico y que cree en las ramas estratégicas, empresas de carácter nacional, de las cuales conserve el control, aún cuando, bajo ciertas condiciones, llame a participar al sector capitalista;
- e) Por la incorporación de grandes masas de trabajadores a la responsabilidad económica a través de diversas formas de autogestión social progresiva en las empresas del sector público y privado.
- f) Por el papel dirigente que el Estado, en nombre de la comunidad nacional, debe tener a través de la planificación general de la economía y del sector de economía pública, en orden a una máxima racionalidad en el empleo de los recursos y una positiva regulación de las relaciones entre los diversos sectores económicos.

El PDC reafirma su voluntad inquebrantable de llevar adelante esta Revolución en Libertad como única salida a la crisis y a la importancia de la sociedad socialista, comunitaria y pluralista.

II.-

DOS AÑOS DE GOBIERNO DEMOCRATA CRISTIANO

Dos años de Gobierno Demócrata Cristiano han abierto, sin duda, un proceso de cambios políticos, económicos y sociales, que constituyen las fases preliminares de una verdadera transformación revolucionaria de la sociedad.

Destacamos especialmente:

a) La nueva Legislación de Reforma Agraria, el Proyecto de Reforma Constitucional, los proyectos sobre sindicalización campesina, las expropiaciones de fundos efectuadas por la CORA, la creación y puesta en práctica del asentamiento, la promoción campesina realizada por INDAP, etc. todo lo cual ha desatado un profundo movimiento de Liberación Campesina;

b) El Proyecto sobre Juntas de Vecinos, el esfuerzo espectacular por generalizar la educación primaria, la construcción de viviendas populares y la creación del Ministerio de la Vivienda y Urbanismo, etc, todo lo cual ha creado en las capas más pobres del pueblo una sólida adhesión al Gobierno;

c) La Política Internacional del Gobierno, que estableciendo relaciones con los países socialistas y del Tercer Mundo, y replanteando con fuerza la integración latino-americana ha proyectado al exterior una imagen más digna y dinámica del país.

III.-

LA REVOLUCION EN LIBERTAD ES AUN VULNERABLE

Sin embargo, este proceso no ha tomado todavía la orientación y la velocidad necesarias como para hacerse irreversible.- El retraimiento de las inversiones privadas, los rumores de golpes militares, la intranquilidad que suscitan ciertas huelgas, etc. demuestran de manera patente la enorme fragilidad del proceso de cambios que hemos iniciado:

a) La oligarquía mantiene casi intacto su poder.- El latifundio sigue aún en pie y ha logrado movilizar en su defensa a casi todos los sectores empresariales.- Los obstáculos puestos a la Reforma Agraria y a la Reforma Constitucional son tan grandes que el Gobierno deberá hacer gigantescos esfuerzos para poder cumplir con las metas que nos habíamos trazado;

b) Las enormes concentraciones financieras cobijadas en los Bancos y en las Sociedades Anónimas siguen operando a su amañá y amenazando boicotear la planificación del desarrollo en que el Gobierno está empeñado.- Los grandes grupos ubicados en el comercio exterior, distribución mayorista, y otros rubros especulativos, siguen abusando y enriqueciéndose de manera ilegítima.- Algunos sectores empresariales han presionado y obtenido alzas injustificables de precios, minando la política anti-inflacionista del Gobierno;

M O C I O N I

h. 3.-

c) El estancamiento de la producción, al cual está conduciendo el sector privado en este segundo año de Gobierno, puede tener graves repercusiones en la tasa de desocupación y en las inversiones sociales, especialmente en materia de vivienda;

d) Todo esto se ve agravado por el hecho de que ha todavía empresas estatales, semi-estatales y ciertas reparticiones públicas claves, que siguen siendo el dominio de personajes ligados a regímenes anteriores y representativos de sus intereses;

e) La impotencia de nuestros empresarios nos está obligando a un endeudamiento externo que va más allá de lo tolerable y a dar oportunidades a los inversionistas extranjeros en condiciones que hacen más difícil nuestra independencia económica;

f) La profunda división de las fuerzas populares con que se encontró el país después de la campaña presidencial y la política errónea de la actual Directiva del Partido y de algunos funcionarios de Gobierno respecto a las organizaciones sindicales y otros sectores populares, están privando a la Revolución en Libertad del apoyo de todo el pueblo, que tarde o temprano, nos será indispensable para enfrentar a la oligarquía y al imperialismo.

IV.-

CONSOLIDEMOS LA REVOLUCION EN LIBERTAD.

Nosotros sostenemos que mientras la oligarquía y el imperialismo. -que desde siempre han bloqueado el desarrollo económico del país y el ascenso social de las masas populares- no sean combatidos frontalmente la Revolución en Libertad estará permanentemente amenazada.- Por esto proponemos para estos 4 años de Gobierno:

a) Una Reforma Agraria rápida, drástica y masiva, que liquide el latifundio y el inquilinaje, que haya dado acceso a la tierra a por lo menos 100000 campesinos en 1970, y que cree nuevas formas de propiedad campesina;

b) La nacionalización de los bancos privados y de los seguros; la recuperación de la CAP para el Estado; la distribución del petróleo y sus sub-productos por la ENAP; la creación de empresas nacionales controladas por el Estado en la petroquímica, hierro, celulosa y otras industrias básicas;

c) El establecimiento de un Estatuto para el sector capitalista de la economía, que delimite claramente el área en que éste deberá desenvolverse y que fije con precisión las tareas y estímulos que se le acordarán;

d) La determinación de normas generales sobre la colaboración del Estado con el sector privado que tiendan a capitalizar los aportes que aquél le hace, pero al mismo tiempo a no constituir sociedades mixtas sino cuando el Estado tenga asegurado el control sobre éstas;

M O C I O N I

h. 4.-

e) La obligación para el Estado de no permitir la instalación de empresas extranjeras en las áreas claves de la economía, sino bajo la forma de sociedades mixtas en que se halle asegurado su control mayoritario; y de no establecer convenios con empresas extranjeras ya instaladas que aumenten su participación relativa en los beneficios.

f) La organización y fomento de los sectores de economía cooperativa o comunitaria, de manera de fortalecerlos y expandirlos;

g) La implantación progresiva de formas de autogestión en las empresas fiscales o semi-fiscales;

h) El fortalecimiento de las organizaciones populares de pobladores, de consumidores y especialmente de trabajadores, y la reafirmación de las tesis sobre unidad sindical que el primer Congreso Nacional aprobó, que el Partido durante toda su historia ha sustentado y sin la cual no hay posibilidades de una movilización revolucionaria de todos los sectores del pueblo.

V

V.-

UN PARTIDO QUE CONDUZCA A LA REVOLUCION EN LIBERTAD.

1.- LA DEMOCRACIA CRISTIANA se ha propuesto una tarea histórica que culmina en la instauración de una Sociedad COMUNITARIA.

En tal sentido las metas del partido trascienden la acción del Gobierno, ya que esta constituye solo una etapa la que, en todo caso, debe estar orientada a servir la obtención del objetivo final. Por ello es que el Partido tiene en los campos ideológico y programático, derechos irrenunciables y de ellos fluye la necesidad de su intervención determinante en la acción del gobierno.

La Revolución en Libertad es un movimiento Social y Político Democrático. No caudillista. El Pueblo es su fuerza principal El es quien hace la Revolución, el Partido quien la conduce y orienta y el Gobierno su ejecutor.

2.- Lo anterior exige una relación armónica y dinámica entre el gobierno y el partido y una participación creciente de éste a través de sus ideologas, técnicos, dirigente populares y militantes en general, en el aparato gubernativo, de modo que la Democracia Cristiana pueda cumplir cabalmente su cometido de definir los principios de la Revolución y de servir de nexo entre el gobierno y el pueblo, colaborando en la capacitación y organización de los trabajadores y activando el traspaso del poder, de las minorías a las grandes mayorías nacionales.

Exige finalmente que los cargos fundamentales y determinantes en el gobierno sean detentados por Demócratas Cristianos y hombres que por sincera convicción, apoyen los propósitos del partido, impidiendo de este modo que nuestro patrimonio ideológico y programático sea administrado por aquellos que por oportunismo, hoy aparecen junto a nosotros.